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El GAFI reconoce  la buena regulación antilavado: CNBV 

En meses pasados el Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI) realizó una evaluación a México y sus 

instituciones para medir cómo está el país en materia de Prevención de Lavado de Dinero y Financiamiento al 

Terrorismo (PLD-FT). Aunque los resultados definitivos se darán a conocer hasta octubre próximo, a la Comisión 

Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), hasta ahora, no le va mal, pero tampoco está exenta de observaciones. En 

entrevista, Jaime González Aguadé, presidente del organismo, adelanta que en los señalamientos iniciales, el GAFI 

refiere que la CNBV cuenta con una buena regulación y supervisión, pero también le ha hecho algunas 

recomendaciones a la institución. “Nos dicen que tenemos una buena regulación, una buena supervisión, que tenemos 

que mejorar en la parte de ser más asertivos en las cosas, y luego también nos dicen algunas cosas en las que no 

estamos necesariamente de acuerdo”, afirma. 

EL ECONOMISTA  

GAFI y "fintech" hacen alianza contra lavado 

Luchar contra el lavado de dinero y el financiamiento al terrorismo, y contar con una regulación justa y consistente 

son algunos de los cinco principios rectores que surgieron durante un foro en el que participaron el Grupo de Acción 

Financiera contra el Blanqueo de Capitales (GAFI) y la industria fintech y regtech. Más de 150 representantes del sector 

de la industria de la tecnología, instituciones financieras y observadores se reunieron con el GAFI en San José, 

California, Estados Unidos —considerado el corazón de la tecnología—, en el que fue el tercer compromiso para 

abordar los desafíos que se presentan con la innovación y regulación de los nuevos jugadores en el plano global. Los 

participantes exploraron cómo las innovaciones basadas en la tecnología tienen el potencial para ser aprovechadas 

para que los países miembros del grupo antilavado (del cual México forma parte) enfrenten los nuevos retos contra el 

blanqueo y el financiamiento al terrorismo.             

EL UNIVERSAL 

Autoridades, maniatadas ante fraudes con bitcoins 

El bitcoin es dinero digital de carácter informal sobre el cual las autoridades financieras no pueden responder por 

algún quebranto o cambio en su valor, ya que no es una moneda oficial, advirtió la Condusef. Apareció en 2009 como 

una alternativa a las monedas fiduciarias como el dólar, euro, yen, entre otras, expuso la Comisión Nacional para la 

Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef). Precisó que esa moneda virtual puede ser 

utilizada para adquirir bienes y servicios, tanto reales como virtuales, y su valor depende del número de usuarios 

activos que la compren, así como de los comerciantes que la acepten como medio de pago. 

MILENIO DIARIO, EL ECONOMISTA, REFORMA, EL SOL DE MEXICO, EXCELSIOR, LA CRONICA 
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Condusef prepara denuncia contra Resuelve tu Deuda 

La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) prepara una 

demanda contra la reparadora de crédito Resuelve tu Deuda por utilizar el nombre de la Comisión como garantía para 

los usuarios, aun cuando no es regulada por ésta. “En algunas publicidades que (Resuelve tu Deuda) tiene, se anuncia 

con el aval de la Condusef; es importante señalar que la Comisión no le da el aval a estas compañías reparadoras de 

cartera, aunque a veces se anuncian como si así fuera (...) Esto es un engaño a la gente”, adelantó a El Economista 

Mario Di Costanzo, titular de la Condusef. En buscadores como Google o Yahoo, explicó el funcionario, al poner la 

palabra “Condusef”, la primera liga que se muestra es una de la reparadora de crédito, con un título en el que se lee 

“Reconocidos por Condusef - ResuelveTuDeuda.com”. Esto fue corroborado por este diario durante el fin de semana. 

EL ECONOMISTA 

Citi trabajará en pro del medio ambiente 

Citigroup manifestó el viernes su decepción porque el gobierno de Estados Unidos, que encabeza el republicano 

Donald Trump, haya decidido abandonar el Acuerdo Climático de París. En un breve pronunciamiento, Ed Skyler, 

vicepresidente ejecutivo global de asuntos públicos de Citi, destacó que el grupo financiero, uno de los más grandes 

de Estados Unidos, fue directo y abierto en mostrar su apoyo para que Estados Unidos permaneciera en el acuerdo. 

“Estamos decepcionados de que el presidente Trump decidiera abandonar el pacto”, precisó. Agregó que Citi sigue 

enfocado en sus propios esfuerzos para proteger el medio ambiente. Así lo demuestra nuestro compromiso para 

financiar 100,000 millones de dólares a proyectos de energías limpias, infraestructura y tecnología que ayudarán a 

construir una economía más sustentable”, mencionó. 

EL ECONOMISTA  

Actividad hipotecaria se contrae 12% anual 

Al cierre del primer trimestre la actividad hipotecaria en el país, considerando los financiamientos de la banca 

comercial, el Infonavit y Fovissste, registró una disminución de 12%, revelaron cifras de la Comisión Nacional de 

Vivienda (Conavi). Según el organismo a cargo de Jorge Wolpert, en los tres primeros meses del año se han otorgado 

151 mil 800 créditos hipotecarios, cifra inferior a los 172 mil 500 financiamientos otorgados en el mismo periodo del 

año anterior. Vale resaltar que esta disminución no está asociada al incremento en las tasas de interés, sino a la 

colocación de un menor número de financiamientos por parte del Infonavit. Si bien las tasas de interés en el último 

año han aumentado en más de 300 puntos base como parte de la decisión de política monetaria del Banco de México, 

en aras de controlar el incremento en la inflación, este aumento sólo ha impactado en los créditos que otorga la banca 

comercial. Aun así, los bancos sólo han elevado el costo de sus financiamientos hipotecarios en cerca de 100 puntos 

base y con ello han mantenido el crecimiento de la cartera de crédito para la adquisición de vivienda. 

EXCELSIOR 

Bancos, de lleno en sector fintech 

El desarrollo del sector financiero mexicano ha entrado en una etapa de fuerte competencia entre los bancos, 

liderados por Marcos Martínez. Nos explican que BBVA Bancomer, Santander y CitiBanamex, las tres grandes firmas 

que operan en México, han apretado las tuercas para avanzar en un campo que poco a poco comienza a robarles 

clientes. Estos tres van a la vanguardia en el apoyo y promoción e, incluso adquisición de startups, impulso a 

emprendedores y desarrollo de productos, además de que BBVA y CitiBanamex han abierto su tecnología y base de 

datos para que los desarrolladores mexicanos generen más innovaciones fintech. Nos explican que en tanto la 

autoridad mexicana apruebe el esquema legal para la operación de las firmas fintech en el país, los bancos quieren 

ganar camino y tener un brazo tecnológico fuerte para captar al nuevo segmento de clientes que no quiere tener 

ninguna relación con la banca tradicional. 

EL UNIVERSAL, columna Desbalance 
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Prosa, despierta un gigante  

El creciente uso de las tarjetas de crédito y débito en México no se entendería sin la empresa que dirige José Molina 

y donde participan Banorte, de Marcos Ramírez; Santander, de Héctor Grisi; HSBC, de Nuno Matos; Invex, de Juan 

Guichard; Scotiabank, de Enrique Zorrilla y Banjército, que dirige el general René Trujillo. Sus marcas Carnet y RED -

para cajeros automáticos - no sólo están de regreso sino ante el aumento del precio del dólar se convierten en una 

atractiva opción en el segmento de medios de pago y para emisores de plásticos, por los costos en pesos. El plan de 

Prosa, que actualmente es el switch de transacciones electrónicas más importante en América Latina y está dentro de 

la lista de los 10 más relevantes del mundo, es que en cinco años alcance una emisión de hasta 30 millones de plásticos 

con soluciones a la medida de su creciente base de clientes, altos estándares tecnológicos y de seguridad así como 

potenciales alianzas con redes globales.  

CAPITAL MÉXICO, Momento Corporativo, columna de Roberto Aguilar 

 

Ley Fintech pondría a México a la vanguardia 

Con la regulación a las empresas tecnológicas que ofrecen productos y servicios financieros, mejor conocidas como 

Fintech, México se colocaría a la vanguardia en esta normatividad, destacó Eduardo Gómez, socio de PwC. Indicó que 

a nivel mundial el país pionero es Reino Unido, y hay avances en otros países, como España, Alemania y Francia, y 

México está creando una regulación de vanguardia en el tema. “No es un aspecto que esté muy regulado y justamente 

es el momento para poder actuar y proteger a los usuarios y también dotar de un marco regulatorio adecuado”, dijo. 

Destacó que una regulación eficaz y transparente depende de cómo los diferentes jugadores que tienen que ver con 

el quehacer regulatorio pueden coadyuvar en el diseño y la implementación de una regulación eficaz. 

EL FINANCIERO 

Proponen sanciones de 275 mdp en Fintech 

Las sanciones para las empresas que ofrezcan servicios de ahorro y crédito a través de tecnología financiera que 

incumplan con la Ley Fintech, se harán acreedoras a multas de entre 75.49 pesos y 275 millones de pesos. Según la 

versión preliminar del anteproyecto, elaborada por la Secretaría de Hacienda, establece que las multas se calcularán 

con base al valor de la Unidad de Medida y Actualización (UMA), la cual tiene un valor diario de 75.49 pesos, según el 

Servicio de Administración Tributaria (SAT). La Ley establece seis tipos de multas para las empresas Fintech, entre las 

que se encuentran multas hasta de 3.6 millones de UMAS (275 millones de pesos) por exceder montos de operación 

u ofrecer transacciones no permitidas. 

REFORMA 

 

MasterCard trae un producto inédito al boom fintech 

La tarjeta de crédito más usada en el país (casi 40% del mercado) lanzará en unas semanas Mastercard Pass, una 

plataforma de pagos omnicanal que permitirá en una sola app concentrar todos los plásticos de una persona para 

hacer compras en línea, vía celular o físicamente. “Esta app, con un solo registro suma todas las tarjetas bancarias, de 

tiendas, de marca y todos los planes de lealtad en una sola cartera y reconvertirlos. Será una sola bolsa que acepte 

todas las marcas nacionales e internacionales de todos los bancos. Además se paga con solo acercar el teléfono a una 

teminal (contact less). MasterCard se convierte en una empresa de tecnología”, me explicaba José Luis de la Vega, 

vicepresidente de Marketing y Comunicación para América del Norte de la firma. “Es el lanzamiento más importante 

de  MasterCard de los últimos 12 años”, abunda el ejecutivo. La plataforma ya está disponible en Estados Unidos y 14 

países de Europa y en julio se lanzará en los tres países más fuertes de la marca en la región: México, Colombia y Brasil. 

“Se acaba el uso del plástico y del password; todo está en el teléfono y gracias a una alianza con Samsung, los 

passwords son biométricos, desde huella digital, retina o hasta una selfie”, Destaca De la Vega, quien fuera 

http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKu5Nu/rxIF4txx3ZjxQ251lPPM/QnqyainRXaVw4fmt5cZc0y8lagaXrH36wsCVdzg==&opcion=0&encrip=1
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anteriormente director corporativo de mercadotecnia de Samsung Electronics México. Pero si bien promete ser la 

innovación para operaciones digitales, no es la única meta de la firma para el país. Hace unas semanas visitó la CdMx 

Ajay Banga, presidente y CEO de MasterCard, para firmar un convenio con el gobierno capitalino para promover una 

tarjeta enfocada a simplificar la movilidad y que ya es un éxito en Londres. Es una tarjeta híbrida que permite (otra 

vez) ser un concentrador de pagos de medios de transporte: desde el Metro hasta el Metrobús, por ejemplo. “Esto 

también permite bancarizar a más personas vía este sistema y que se lanza a fines de año. Una de las metas de 

MasterCard es la inclusión financiera de más de 500 millones de personas para 2020”, agrega de la Vega.  

MILENIO DIARIO, columna de Bárbara Anderson 

 

Financiamiento a entidades federativas disminuye 3.1% 

Debido a una desaceleración en la actividad económica de algunos sectores y al encarecimiento del crédito —derivado 

del alza en las tasas de interés—, el financiamiento otorgado por parte de la banca comercial a los estados y municipios 

registró una caída anual real en abril de este año (3.1%), señalaron especialistas. Al cuarto mes del 2017, el saldo 

nominal ascendió a 338,302.5 millones de pesos, aunque a partir de noviembre del año pasado comenzaron a 

presentarse disminuciones anuales: 3.5, 1.1, 3.7, 4.3, 3.4, y 3.1, en ese mismo orden, de acuerdo con datos del Banco 

de México (Banxico). “En algunos sectores se nota cierta moderación de actividad económica de la parte productiva, 

por ejemplo, la construcción y el textil, están enfrentando una desaceleración económica en las actividades ligadas 

con el consumo y eso, junto con que durante los primeros meses del 2017 hubo una incertidumbre financiera 

importante, sobre el tipo de cambio; tanto los bancos como los contratantes de créditos disminuyeron su actividad”, 

comentó José Luis de la Cruz, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (Idic). 

EL ECONOMISTA  

 

La banca de desarrollo de AL, contracíclica al populismo: Alide 

A pesar de los fenómenos que se puedan dar en América Latina, como el populismo, la banca de desarrollo de la región 

tiene una función contracíclica que siempre verá por el progreso de las personas, indicó Edgardo Álvarez Chávez, 

secretario general de la Asociación Latinoamericana de Instituciones Financieras de Desarrollo (Alide). En entrevista 

con este medio, Álvarez Chávez comentó que a pesar de que la región muestra indicadores negativos en cuestión de 

crecimiento, existen instituciones de fomento en los países del área que realizan una labor financiera, y social, que 

tienen buenos números, ejemplo de ello Nacional Financiera en México. “Estamos viendo que hay una tendencia 

recesiva (en el área) y hay que ver qué está pasando... lo que hacen los bancos de desarrollo es lo que denominamos 

dar dinero inteligente, porque cualquiera te puede prestar dinero pero el dinero por sí no te da mucho, entonces la 

banca de desarrollo además de darte servicios financieros otorga otro tipo de servicio no financiero, como 

capacitación”, indicó. 

EL ECONOMISTA 

Bancomext hoy 80 años 

Hoy celebrará Bancomext, que lleva Francisco González Díaz, su 80 aniversario. Lo hará a través de un concierto de 

gala en Bellas Artes. El banco de desarrollo logró sobrevivir tras la intención de fusionarlo a Nafin en el sexenio de 

Felipe Calderón. 

EL HERALDO DE MEXICO, columna de Alberto Aguilar 

Bancomext, reconocido como banco de desarrollo del año de AL 

El Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) fue reconocido como Banco del Año en América Latina debido a 

su contribución en los sectores turismo y automotriz, así como por el proceso de expansión que ha tenido del 2012 al 

cierre del 2016. Durante la premiación a las mejores prácticas de las entidades de fomento gubernamentales, que se 

dieron en el marco de la 47 asamblea general de la Asociación Latinoamericana de Instituciones Financieras de 
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Desarrollo (Alide), se mencionó que Bancomext es una entidad autosustentable, debido a que basa su crecimiento en 

la formación de capital. “Con 80 años de existencia, Bancomext cuenta con activos del orden de 17,528 millones de 

dólares y opera mediante el otorgamiento de crédito y garantías. Su modelo de negocios contempla atención al sector 

exportador en todas las etapas del proceso de exportación. Asimismo, apoya a sectores estratégicos vinculados a 

exportaciones no petroleras y generación de divisas”, detalló la Alide al dar a conocer el reconocimiento. 

EL ECONOMISTA, EXCELSIOR, LA CRONICA  

Mejor producto financiero, para FIRA 

Los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) del Banco de México consiguieron el premio al Mejor 

Producto Financiero. El reconocimiento a FIRA fue por el financiamiento que otorga de activos fijos para cultivos 

perennes y proyectos con periodos de larga maduración. Este esquema promueve la participación de intermediarios 

financieros para que otorguen crédito a largo plazo. Al cierre del 2016, el saldo de FIRA en cultivos perennes tuvo un 

crecimiento de 18% respecto al 2015. 

EL ECONOMISTA 

Alide verde para Banobras 

El esquema de Transporte Masivo, que opera el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) recibió el 

premio en la categoría Alide Verde. Este programa tiene la finalidad de promover proyectos que impliquen una 

reducción de emisiones de gases de efecto invernadero y generar una transformación en la movilidad de las ciudades. 

Este esquema cuenta con 21 proyectos de transporte urbano masivo, de los cuales 10 están en operación y 11 en 

etapa de construcción. 

EL ECONOMISTA 

HSBC abre más sucursales los sábados 

Desde el pasado 3 de junio, HSBC México elevó de 211 a 294 el número de sucursales que abren los sábados, en un 

horario de 9 a 14 horas. Esto es casi una tercera parte de sus oficinas, que ascienden a 973 en total. En un comunicado, 

el banco de origen británico detalló que el objetivo de esta estrategia es atender a más clientes que requieran realizar 

actividades bancarias durante el fin de semana. HSBC precisó que del número total de unidades que abrirán los 

sábados, 247 ofrecerán atención de ejecutivos para asesoría sobre productos y servicios, apertura de cuentas y 

créditos, así como la realización de pagos, y en general operaciones en ventanillas. Asimismo, señaló que el objetivo 

de ampliar de 211 a 294 sucursales abiertas los sábados, es atender de mejor manera las necesidades de las personas 

que de lunes a viernes, por sus distintas actividades, no pueden recibir la asesoría que requieren o realizar operaciones 

en las sucursales bancarias. 

EL ECONOMISTA  

Hasta en Banxico se equivocan 

El viernes llamó la atención una fe de erratas que envió el Banco de México para hacer una aclaración a los datos que 

incluyó en la encuesta de expectativas que levanta cada mes entre los especialistas del sector privado nacional y 

extranjero. Nos dicen que al parecer es la primera ocasión en que lo hace. Sin embargo, la institución gobernada por 

Agustín Carstens no quiso dejar pasar el ajuste, sobre todo porque llamó mucho la atención la parte en que se 

mencionan los elementos que podrían obstaculizar el crecimiento de la economía. Las correcciones anunciadas ayer 

redujeron los porcentajes que le dieron los analistas a la distribución de las respuestas en las que pusieron en primer 

lugar a la inseguridad pública, que fue corregida de 16% a 15%; seguida de la plataforma de producción petrolera, que 

pasó de 12% a 11%, y la incertidumbre política interna, cuya proporción se ajustó de 11% a 10%. Errare humanum est. 

EL UNIVERSAL, columna Desbalance 
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Devuelve Infonavit a trabajadores 5,151 mdp 

En lo que va de 2017, el Infonavit ha devuelto a derechohabientes 5 mil 151 millones de pesos de sus recursos 

ahorrados en subcuenta de vivienda. Dicha cantidad se ha repartido entre 63 mil 942 derechohabientes, detalló 

Fernando Diarte, coordinador general de recaudación fiscal del Instituto. "En este año, en promedio estamos 

devolviendo 55.3 millones de pesos al día". De abril de 2011 a mayo de este año, el Instituto ha devuelto unos 68 mil 

029 millones de pesos a más de un millón 600 mil pensionados. De acuerdo con el directivo, en lo que va del año los 

recursos acumulados en la subcuenta de vivienda, promedian una devolución de casi 80 mil pesos a 700 personas por 

día, pero el trabajador que acuda por sus recursos, una vez que cumpla con la edad de retiro, obtendrá el saldo que 

tenga registrado. 

REFORMA  

Aportaciones para el retiro no aumentarán este sexenio: SHCP 

Durante el actual sexenio ya no se logrará incrementar las aportaciones de 6.5% para mejorar las pensiones de los 

trabajadores, reconoció Óscar Vela, titular de la Unidad de Seguros, Pensiones y Seguridad Social de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público. Ante este escenario, dijo que se seguirán impulsando las campañas para fomentar el 

ahorro voluntario. El objetivo principal a través de estas campañas es lograr que las empresas estén obligadas a ofrecer 

a sus trabajadores planes de ahorro voluntario, para que con ello tengan más facilidad y motivación de ahorrar para 

su cuenta de retiro. Agregó que en Hacienda han estado trabajando con la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro 

para el Retiro (Consar), Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro y otros organismos del 

sistema financiero como la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros y la Asociación de Bancos de México para 

que se materialice una plataforma abierta para que las personas puedan hacer aportaciones voluntarias en un cajero, 

en su aseguradora o en cualquier servicio financiero. 

EL ECONOMISTA  

Modera ganancias el ahorro para retiro 

Los cochinitos del ahorro para el retiro aprovecharon las condiciones financieras en mayo para obtener ganancias por 

sexto mes consecutivo, aunque estas resultaron ser las más moderadas en dicho periodo, en lo que podría ser el fin 

del ciclo de la engorda de los fondos que inició a finales del año pasado. La Sociedad de Inversión Especializada en 

Fondos para el Retiro (Siefore) 4 de los ahorros de los trabajadores de 36 años o menos, lideró los beneficios en el mes 

con una tasa ponderada de 0.28 por ciento. La Siefore 3, que le sigue en edad ya que tiene los activos de las personas 

entre 37 a 45 años tuvo un rendimiento de 0.17 por ciento, mientras que la Siefore 2 y 1 con los ahorros de los 

cotizantes de 46 a 59 años y mayores de 60 años ganaron 0.23 y 0.20 por ciento cada una. 

REFORMA 

Los riesgos en Uber incrementan costos 

El riesgo que representa asegurar un vehículo Uber es tan alto que algunas aseguradoras en México han incrementado 

el costo de sus pólizas hasta casi 3 veces lo que cuesta una póliza para auto particular, y otras han optado por dejar de 

participar en este segmento. Javier Campos Méndez, chofer de Uber desde hace dos años, contó a Excélsior que hace 

unos días la aseguradora HDI le avisó de la cancelación de su póliza “debido al incremento en el índice de siniestros 

del programa Uber y por así convenir a sus intereses”. A cambio, emitió un cheque a nombre del propietario del 

vehículo por el monto de las primas no devengadas. “La aseguradora con la que estaba trabajando, de buenas a 

primeras nos envió un correo en el cual nos estaba cancelando la póliza y que teníamos que pasar a recoger un cheque, 

y nada más así nos lo cancelaron”, explicó. 

EXCELSIOR  

Nueva Bolsa deberá de enfrentar retos: traders 

Detrás de la compra y venta de acciones están los traders, cuya opinión cuenta al momento de pensar en el 

surgimiento de una nueva Bolsa. En su opinión, la Bolsa Institucional de Valores (BIVA) puede ser una oportunidad de 
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inversión, pero debe sortear retos para ser exitosa. El trader Juan Carlos Minero criticó que en últimas fechas el 

surgimiento de BIVA se haya satanizado, pues será una oportunidad para encontrar nuevas opciones de inversión y 

para seguir operando si es que el sistema de la Bolsa Mexicana de Valores se cae. “En los últimos tres meses la han 

satanizado, han dicho que el mercado nunca la va a aceptar, cosa que nos parece preocupante. La realidad de las cosas 

es que hay mucha estructura por detrás que permite que exista una nueva Bolsa.” 

EXCELSIOR 

 

Menor crecimiento, prevé Banco Mundial en México 

El Banco Mundial redujo sus expectativas de crecimiento económico para México en 2018, mientras para 2017 las 

mantuvo sin cambio, debido principalmente a la contracción de las inversiones derivada de la incertidumbre en torno 

a la política económica de Estados Unidos; además, entre los factores de riesgos destacó las elecciones presidenciales 

del próximo año. De acuerdo con el reporte “Perspectivas económicas mundiales: una recuperación frágil”, México 

crecerá en 2018 a una tasa de 2.2 por ciento, por debajo de la previsión de enero, de 2.5 por ciento; para 2017 el 

crecimiento será “moderado, de 1.8 por ciento”. El Banco Mundial señaló que si bien la región de América Latina y el 

Caribe parece haber alcanzado un nivel de crecimiento estable en 2017, la recuperación es dispar, pues en las 

economías más grandes los datos recientes sobre producción industrial y los índices de gestores de compras han 

mejorado, al tiempo que los volúmenes de exportaciones de la región han aumentado en consonancia con la reciente 

recuperación del comercio internacional. 

MILENIO DIARIO  

Alza de tasas puede no haber terminado 

Javier Guzmán, subgobernador del Banco de México (Banxico) dijo que es “imposible decir” si el ciclo de alza de tasas 

de la entidad ha terminado, tras el aumento el mes pasado de 25 puntos base que llevó la tasa de referencia a 6.75%, 

su nivel más alto desde marzo del 2009. “Estamos observando la evolución de las presiones de la demanda y, si es 

necesario, reaccionaremos”, dijo Guzmán a Reuters, en una entrevista realizada en el margen de una reunión 

organizada por la Cámara de Comercio de Estados Unidos y México en Nueva York. Guzmán, uno de los miembros de 

la Junta de Gobierno de Banxico, dijo que era posible que la economía mexicana requiera de más alzas en el 2017, 

pero destacó que espera que la inflación comience a disminuir significativamente en la segunda mitad del año. 

EL ECONOMISTA  

Alza de 17% en precio del gas LP en 2017, por falta de competencia 

Los precios al consumidor del gas LP reportan un alza acumulada de 17.3 por ciento, de diciembre de 2016, a abril de 

2017, pese a que el nivel internacional de este energético ha bajado y los precios al productor sólo se han elevado 

ocho por ciento, esto debido a la baja competencia que hay en el sector, alertó el Banco de México (Banxico). En un 

análisis del instituto central, se detalla que mientras los precios al productor del gas LP en México se han incrementado 

8.6 por ciento en los meses que lleva la liberalización del combustible; los costos al consumidor han aumentado 17.3 

por ciento. “Estas cifras contrastan con la reducción de 6.7 por ciento en el precio de la referencia internacional, 

calculada en pesos, en el mismo periodo e indican que los distribuidores de gas LP trasladado al consumidor aumentos 

que no presentados en el mercado internacional”, advirtió. 

LA RAZON  

Vence el plazo para el azúcar 

Este día vence el plazo para que México y Estados Unidos alcancen un acuerdo en materia de azúcar, de lo contrario, 

ese país impondrá aranceles al edulcorante mexicano equivalentes a 80 por ciento, lo que dejaría al endulzante 

nacional fuera de mercado. Actualmente, el Acuerdo de Suspensión obliga a que, del total de azúcar exportada por 

México a su vecino del norte, 47 por ciento sea cruda y 53 por ciento sea refinada (con mayor valor agregado). Cuando 
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inició la mesa de negociación, los estadunidenses demandaron que el azúcar que envía México solo 5 por ciento fuera 

refinada y el resto cruda, la contra oferta de México fue 40 por ciento refinada y 60 por ciento cruda. Para Luz María 

de la Mora, exjefa de la Unidad de Negociaciones Comerciales Internacionales en la Secretaria de Economía, es mejor 

tener un Acuerdo de Suspensión, aunque se modifiquen los valores de exportación de azúcar refinada y solamente se 

envíe 5, 10 o15 por ciento del total. “De lo contrario México tendría que acudir a la Organización Mundial de Comercio 

(OMC) para solicitar cupos, éstos se dividen entre 40 países y a México le tocaría una participación menor comparado 

con lo que tiene hoy en día”, explicó a Excélsior. 

EXCELSIOR 

Pemex pagó 62.2% más de impuestos 

Los impuestos y derechos pagados por Petróleos Mexicanos (Pemex) subieron de 65 mil 10 millones de pesos en el 

primer trimestre de 2016 a 105 mil 453 millones de pesos en igual lapso de 2017, según informes de esta empresa, 

dejándose ver un incremento de aproximadamente 62.2 por ciento en estas erogaciones entre la primera y la segunda 

de esas fechas. De acuerdo con el reporte de resultados preliminares de Pemex al 31 de marzo del presente año, en 

enero-marzo de 2016 los “derechos por la utilidad compartida” llegaron a 64 mil 669 millones de pesos y el Impuesto 

Sobre la Renta (ISR) es ubicado en 341 millones de pesos (cuantificando 65 mil 10 millones de pesos). En tanto, 

conforme a ese documento, para el primer trimestre de 2017 los “derechos por la utilidad compartida” escalaron a 

102 mi 967 millones de pesos y el ISR sumó dos mil 486 millones de pesos (en total 105 mil 453 millones de pesos). 

EL SOL DE MEXICO  

 

 

 

Viaja Peña a Guatemala 

La cancillería informó que el presidente Enrique Peña Nieto viajará a Guatemala el 5 y 6 de junio para fortalecer el 

diálogo y la cooperación entre ambos, quienes comparten una frontera de 960 kilómetros. Peña Nieto sostendrá una 

reunión privada con su homólogo Jimmy Morales, así como una sesión con sus respectivas comitivas. “En los 

encuentros se revisará la agenda bilateral en energía, integración regional, migración, infraestructura fronteriza, 

medio ambiente, seguridad y desarrollo social”, detalló la cancillería. También dialogarán sobre proyectos de 

cooperación regional para el desarrollo en los que participa México, como “Mesoamérica sin hambre” y otros 

enfocados a la prevención de la migración no acompañada de menores. La gira incluye actividades con los poderes 

legislativo y judicial de Guatemala. 

MILENIO DIARIO  

Edomex: final de foto 

El priista Alfredo del Mazo y la morenista Delfina Gómez pelean voto a voto la elección en el Estado de México. El 

Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) con el 72.72 por ciento de las casillas computadas reportaba 

al abanderado tricolor con 32.62 por ciento de la votación, y a la aspirante de Morena, con el 31.44 por ciento. El 

Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) informó que, en su conteo rápido, el priista obtuvo una tendencia 

favorable. Con la información de las actas de mil 347 casillas -que constituyen el 74 por ciento del total de las actas 

consideradas para este ejercicio-, el presidente del IEEM, Pedro Zamudio, dijo que Del Mazo tenía un rango de votación 

de entre 32.75 y 33.59 por ciento, y la morenista, de entre 30.73 y 31.53 por ciento. En medio de este escenario, los 

líderes nacionales del PRI, Enrique Ochoa, y de Morena, Andrés Manuel López Obrador, adelantaron ya una disputa 

legal. 

REFORMA 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/676251-pemex-pago-62-2-mas-de-impuestos


Vázquez Mota reconoce su derrota 

La candidata del PAN a la gubernatura del Estado de México, Josefina Vázquez Mota, admitió anoche que las 

tendencias electorales no la favorecían, aunque anunció que esperará hasta el cómputo de la última de casilla para 

emitir un último pronunciamiento. “A lo largo de mi trayectoria he demostrado ser una mujer demócrata, y por ello, 

hoy reconozco que las tendencias no me favorecen, pero vamos a esperar hasta la última acta y la evaluación definitiva 

de todas las irregularidades para pronunciarnos”, destacó. Vázquez fue arropada por liderazgos de Acción Nacional, 

como el dirigente nacional, Ricardo Anaya, el dirigente estatal, Víctor Hugo Sondón, la senadora Laura Rojas, el 

diputado Marko Cortés, así como de los exsenadores Santiago Creel y Luis Felipe Bravo Mena. En medio de aplausos, 

Josefina acusó una elección de Estado y el uso de las instituciones para difamarla a ella y a su familia, lo cual debe ser 

evaluado porque, afirmó, ello fue un factor determinante para el porcentaje de votos que obtuvo, entre 10.9% y 11.57 

por ciento. 

EXCELSIOR 

Zepeda admite resultados y festeja votación del PRD 

“Debemos respetar la voluntad de los ciudadanos. Las actas van a ser contundentes, el resultado va a ser definitivo, 

pero es obligación de un buen demócrata, refrendar la confianza a las autoridades”, dijo a El Financiero el candidato 

del PRD a la gubernatura del Estado de México, Juan Zepeda. Aseguró que aun cuando el resultado no favorece al 

resultado de su partido para conseguir la victoria, “se pueden destacar el más de un millón de votos que obtuvimos y 

que consolidan al partido como tercera fuerza política”. Dijo que su objetivo está más que cumplido, “el PRD es un 

partido vivo, y que sigue defendiendo las causas de los sectores no representados en los otros grupos políticos. “Queda 

la enseñanza podemos cambiar al país sin la actitud de dividir o menospreciar a los demás”, expresó. 

EL FINANCIERO  

 

Definirán ganador en Coahuila hasta tener cien por ciento del PREP 

El candidato del PRI y de la coalición Por un Coahuila Seguro, Miguel Ángel Riquelme, lleva una ligera ventaja de 1.0204 

puntos sobre el candidato del PAN, Guillermo Anaya. Datos del Instituto Electoral de Coahuila señalan, a las 04:40 

horas, que Riquelme lleva un 37.9482 % de preferencia sobre Anaya, con un 36.9278 %. La disputa entre ambos 

candidatos ha estado muy cerrada, desde el momento que se inició el conteo para elegir gobernador en la entidad 

PORTAL 24 HORAS 

Declaran ganador a Antonio Echevarría en Nayarit 

Con una tendencia irreversible el Instituto Electoral del Estado de Nayarit (IEEN) declaró ganador de la elección a 

gobernador a Antonio Echevarría García de la alianza “Juntos por ti”, conformada por el PAN, PRD, PT y el partido local 

PRS. Echevarría García esperó hasta las 21:30 horas de ayer para proclamarse ganador en lo que llamó un día histórico 

para la entidad. “Les digo a los ciudadanos, no sólo es ganar una elección, ahora tenemos que hacer un gran gobierno 

en equipo, un gran gobierno donde vamos a combatir la corrupción, un gobierno donde vamos a combatir la 

impunidad, donde hará justicia este gobierno para todas y todos los nayaritas”, afirmó. 

CAPITAL DE MEXICO 

PAN-PRD aventaja en 109 de los 212 municipios en Veracruz 

Con 75% de avance del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), la alianza PAN-PRD aventaja en 109 

de los 212 municipios veracruzanos que ayer estuvieron en disputa. Aunque el número de alcaldías en las que llevan 

una tendencia favorable es mucho mayor a la cifra obtenida en la jornada anterior (de 2013), la oposición les logró 

arrebatar y ganar las principales ciudades petroleras y Xalapa, la capital del estado. Los resultados preliminares ubican 

en segunda posición la coalición PRI-PVEM, con 41 presidencias municipales en las que tienen ventaja, a las cuales se 

suman cinco o más en las que el PRI postuló abanderados de manera solitaria; en total son 46 alcaldías. El Partido 
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Nueva Alianza aventaja en 17 presidencias municipales. Morena lleva tendencia favorable en 16 municipios, entre 

ellos Xalapa, capital del estado, que le arrebató al PRI, al igual que los principales centros petroleros. Movimiento 

Ciudadano aventaja en 7 municipios, cuando en 2013 ganó 17 alcaldías. El PT aventaja en cuatro, mientras que el 

PVEM en tres y el Partido Encuentro Social está al frente en cuatro. De acuerdo con las tendencias del PREP, son tres 

candidatos independientes los que llevaban amplia ventaja en los municipios de Tuxpan, Tlacotalpan y San Andrés 

Tuxtla. 

EL UNIVERSAL  

 

Córdova: INE, listo para contienda 2018 

El Instituto Nacional Electoral (INE) declaró que la jornada de ayer fue un éxito, por lo que se declaró listo para los 

comicios federales, presidenciales y locales de 2018. El consejero presidente, Lorenzo Córdova Vianello, dijo que en 

las contiendas del Estado de México, Coahuila, Nayarit y Veracruz se demostró una gran capacidad organizativa y son 

cifras “que nos colocan en una buena antesala de cara a 2018”. Córdova Vianello expuso que “ahora el INE entrará a 

una etapa de revisión, un corte de caja para ir preparándonos de cara a 2018”. Pero, insistió, “lo que ocurrió en este 

proceso electoral nos indica que vamos por buen camino”, aunque habrá sistemas que se tendrán que revisar para 

hacer algunos ajustes. El presidente del INE fue entrevistado anoche tras la sesión extraordinaria del Consejo General 

del instituto, en la que se dio seguimiento a las cuatro elecciones locales, pues al organismo electoral le corresponde 

operar el Sistema de Información de la Jornada Electoral (SIJE), que reportó que al final se instalaron 99.99 % de las 

casillas previstas y sólo dos no abrieron. En la sesión, el secretario Ejecutivo del organismo, Edmundo Jacobo Molina, 

rindió el informe del SIJE y estableció que dadas las cifras, el INE “entrega a la sociedad buenas cuentas”. 

EL UNIVERSAL  

 

Detienen en Panamá a Borge 

Pasada la medianoche de ayer domingo, la Procuraduría General de la República (PGR) informó que fue detenido en 

Panamá el ex gobernador de Quintana Roo Roberto Borge Angulo, quien se encontraba prófugo de la justicia. Por 

medio de un tuit, la PGR indicó que el ex mandatario priísta fue detenido con el apoyo del gobierno panameño y la 

Interpol, justo antes de que abordara un avión con destino a París. El actual mandatario estatal, Carlos Joaquín 

González, denunció penalmente a Borge Angulo por rematar terrenos propiedad pública en dicha entidad turística por 

conducto de familiares, empleados y personas cercanas a él. 

LA JORNADA  

 

Llevan por aire ayuda a afectados en Oaxaca 

Mediante un puente aéreo, el gobierno de Oaxaca, la Policía Federal y la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 

abastece de ayuda humanitaria a las comunidades de difícil acceso debido a derrumbes carreteros luego del paso de 

la tormenta tropical Beatriz. Debido a las lluvias, las comunidades de la Sierra Sur y la Costa quedaron incomunicadas 

vía terrestre, ante lo cual se por la mañana salieron los tres primeros helicópteros, sólo en el primero llevó una 

tonelada de alimentos, mientras que dos mil litros de agua y otra tonelada fueron trasladados por vía terrestre. Entre 

las comunidades afectadas se encuentran: San Mateo Piñas, San Juan Ozolotepec, San Marcial Ozolotepec, San 

Francisco Ozolotepec, San Miguel del Puerto, San Andrés Lovene, la agencia de Santa Catarina Xanaguía, Santiago 

Lapaguía y Santa María Xadani. 

LA RAZON 
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Trump pide prórroga para presentar declaración 

Donald Trump, presidente de Estados Unidos, solicitó una prórroga para entregar su declaración de impuestos del 

2016, informó la Casa Blanca. Sin embargo, Sean Spicer, secretario de prensa del gobierno estadounidense, no 

proporcionó información sobre cuándo ni por qué el republicano Trump pidió la extensión para presentar sus 

impuestos. El último día para declarar impuestos fue el pasado 18 de abril. El Servicio Interno de Impuestos del 

Departamento del Tesoro (IRS, por su sigla en inglés) permite que individuos y empresas soliciten una extensión de 

seis meses para tener más tiempo de hacer su declaración. Cabe destacar que pedir una prórroga no significa que los 

ciudadanos tengan más tiempo para pagar sus impuestos. Como candidato y ahora como presidente, Trump se ha 

negado a publicar sus declaraciones de impuestos, con lo que rompe una tradición de décadas. 

EL ECONOMISTA  

 

Abandonan Venezuela United y GM 

Las empresas United Airlines y General Motors dejarán de operar en Venezuela por el desplome generalizado en ese 

país. La aerolínea estadounidense pondrá fin a su servicio de vuelos diarios a Venezuela a partir de julio, lo que aísla 

aún más al país sudamericano de los viajes internacionales. Muchas aerolíneas abandonaron Venezuela después de 

una prolongada disputa sobre miles de millones de dólares que afirman que el Gobierno les adeuda. En el caso de GM, 

se debe a una de las reglas que el Gobierno de Nicolás Maduro pretende reinventar en la manera de hacer negocios. 

General Motors anunció el viernes que cesaba definitivamente sus operaciones luego de que en abril el Tribunal 

Supremo de Justicia venezolano anunció el embargo de sus bienes, como respuesta a una demanda que introdujo 

hace 17 años una franquicia del estado de Zulia. 

REFORMA 

 

Detienen a 12; el EI se adjudica el ataque 

Al menos 12 personas fueron detenidas ayer por el atentado del sábado en la capital británica, que dejó siete víctimas 

mortales más los tres agresores, el cual fue reivindicado por el grupo terrorista Estado Islámico (EI). “Un destacamento 

de combatientes de Estado Islámico ejecutó el ataque de ayer en Londres”, afirmó un comunicado subido a la página 

de la agencia Amaq, cercana a la organización yihadista. Con frecuencia el EI efectúa esas afirmaciones, no sólo cuando 

ha enviado a atacantes, sino cuando extremistas que llevan a cabo agresiones letales dicen estar inspirados en la 

ideología del grupo. Es el tercer ataque en lo que va del año que el grupo yihadista se adjudica en Gran Bretaña, tras 

un atentado en Manchester y otro en el corazón de Londres en marzo. 

EXCELSIOR 

 

Británicos, a las urnas pese a los ataques 

Apenas cinco días antes de los comicios parlamentarios Reino Unido volvió a verse sacudido el sábado por un atentado 

terrorista que dejó siete víctimas mortales en Londres. Poco después, la primera ministra Theresa May lanzó un 

contundente “basta” y habló de la necesidad de endurecer la lucha antiterrorista. Ante la sede del gobierno, en 

Downing Street, la líder conservadora presentó un plan de cuatro puntos que incluye penas de cárcel más elevadas 

para los sospechosos de terrorismo, una mayor vigilancia en internet y una menor tolerancia con las tendencias 

extremistas. También se refirió a la necesidad de combatir militarmente a la milicia terrorista Estado Islámico (EI) en 

Siria e Irak. Reino Unido está en plena recta final de la campaña para los comicios anticipados del jueves, convocados 
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por May para lograr un mayor apoyo a su plan de negociación de la salida del país de la Unión Europea (“brexit”). Pero 

si cuando llamó a las urnas contaba con 20 puntos porcentuales de ventaja sobre su rival, el laborista Jeremy Corbyn, 

la diferencia se ha acortado. May cometió fallos estratégicos como negarse a debatir en tv con Corbyn o incluir en su 

plan de recortes a las pensiones y la ayuda a enfermos graves. 

MILENIO DIARIO 

 

 

 

 

Unicaja lanza su salida a Bolsa para colocar 40% del capital 

Unicaja Banco lanza su salida a Bolsa. La entidad ha comunicado a la CNMV su intención de realizar una oferta pública 

de suscripción de acciones dirigida a inversores cualificados y de solicitar la admisión a negociación en el parqué. El 

volumen de la colocación alcanza 625 millones de acciones de nueva emisión, que representarán 40.4% del capital de 

Unicaja después de la operación, asumiendo que no se ejerza la opción de sobresuscripción que tendrán los bancos 

colocadores por otros 62.5 millones de acciones. Actualmente, la Fundación Bancaria Unicaja controla 86.7% del 

banco, mientras que el restante 13.3% está en manos de inversores institucionales y minoristas. 

EL ECONOMISTA  

 

Banco Popular se sigue hundiendo en bolsa española 

En las tres últimas sesiones, ha cambiado de manos más de 20% del capital de Popular, que pierde más de 50% de su 

capitalización desde principios de año. La entidad que preside Emilio Saracho ofreció este viernes una exhibición de 

volatilidad, con un volumen de contratación que aunque inferior al de los dos días anteriores, volvió a ser muy elevado. 

Ante las crecientes dudas sobre su futuro, las ventas se cebaron de nuevo en el valor. El intento de rebote inicial, con 

subidas incluso superiores a 7%, se vio truncado en la segunda parte de la jornada y Popular se hundió otro 17.4% en 

Bolsa (aunque llegó a caer 27% durante la sesión), encadenando su sexto descenso consecutivo y marcando nuevos 

mínimos históricos en los 0.41 euros por título. Su capitalización se desplomó hasta los 1,733 millones de euros, 

aunque en su caída llegó a tocar los 1,600 millones. En la última semana, Popular ha perdido 1,070 millones de su valor 

en Bolsa, lo que representa una depreciación de 38 por ciento. 

EL ECONOMISTA  

 

Congresistas estadounidenses piden castigo contra Goldman Sachs 

El gobierno de Donald Trump está preocupado por cualquier acción de empresas estadounidenses que provea de 

liquidez financiera a Venezuela, dijeron a la agencia Reuters funcionarios de alto rango de la Casa Blanca, después de 

que Goldman Sachs fue criticado por comprar 2,800 millones de dólares en bonos de la petrolera estatal del país 

sudamericano con un fuerte descuento. La oposición política en Venezuela y algunos legisladores estadounidenses 

condenaron la compra de los bonos y la consideraron una manera de aliviar las estrechas cuentas del Gobierno de 

Nicolás Maduro. El banco con sede en Nueva York dijo la semana pasada que nunca negoció directamente con 

autoridades de Venezuela al comprar los bonos de la petrolera PDVSA por un valor reducido. “Estamos preocupados 

por cualquier acción que provea oxígeno al status quo”, dijo uno de los funcionarios hablando bajo condición de 

anonimato.  

EL ECONOMISTA 
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MERCADOS 

 

 

Bolsas 

 Cierre 01/jun/17 Cierre 02/jun/17 Variación 

IPC 49,101.64 49,317.38 0.44%  

DJI  21,144.18 21,206.29 0.29%  

Nasdaq 6,246.83 6,305.80 0.94%  

S&P 500 2,430.06 2,439.07 0.37%  

Bovespa 62,288.52 62,510.70 0.36%  

Merval 22,518.66 22,518.99 0.00%  

Ibex 10,881.00 10,905.90 0.23%  

Nikkei 19,860.03 20,177.28 1.60%  

Hang Seng 25,809.22 25,924.05 0.44%  

Shanghai Composite 3,102.62 3,105.54 0.09%  

Tasas 

 Cierre 01/jun/17 Cierre 02/jun/17 Variación 

TIIE (28) 7.1500 7.1556 0.0056  

TIIE (91) 7.2450 7.2451 0.0001  

Cetes (28) 6.72 6.72 = 

Cetes (175) 7.25 7.25 = 

UDI 5.749974 5.748758 0.001216  

Divisas 

 Cierre 01/jun/17 Cierre 02/jun/17 Variación 

Dólar Spot 18.5890 18.7100 0.1210  

Onza Troy NY 1,265.58 1,280.38 14.80  

Petróleo 

 Cierre 01/jun/17 Cierre 02/jun/17 Variación 

Mezcla Mexicana  44.30 43.26 1.04  

WTI   48.63 47.66 0.97  

Brent  50.63 49.95 0.68  

 


